



Estándar Católico

DIARIO DE TORTOSA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS

EXCEPTO LOS FESTIVOS

Se deben contraponer escritos á escritos... Por lo cual es de desear que al menos en todas las provincias se establezcan periódicos, en cuanto sea posible cotidianos, que inculquen al pueblo cuáles y cuán grandes son los deberes de cada uno hacia la Iglesia.—León XIII (Encíclica Etsi Nos).

Redacción y Administración
Moncada, 13
Precio de suscripción
1 peseta al mes
—
Toda la correspondencia al Director.

Año X

Sábado 26 de Mayo de 1900

N.º 2679

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Mayo

El respeto y amor á las Ordenes Religiosas

Oración cotidiana.

«Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.»

Os las ofrezco en especial, á fin de que el pueblo cristiano redoble su amor y respeto hácia los Religiosos y los defienda de sus enemigos.

Resolución apostólica

Favorecer cuanto podamos las vacaciones religiosas.

Máxima

«Bienaventurados de vosotros, cuando os maldijeren y persiguieren por mi causa. Alegraos, porque vuestra recompensa será co piosa en el cielo.»

(San Mateo.)

DE ROMA

Su Santidad León XIII tiene ya terminada la Encíclica sobre la paz del mundo. Después de recordar y aplaudir las conferencias de La Haya y el disgusto que le causa la actual guerra anglo-baer, aconseja la necesidad de acudir á los arbitrajes para dirimir contiendas y no adoptar el antiquísimo sistema de destrucción.

Y á propósito de la exclusión del Papa (representante único en la tierra del Dios de paz) en las conferencias de las naciones civilizadas y del poco resultado práctico que han dado, citaré un hecho histórico muy aplica-

ble al caso. Cuando Napoleón I quiso reunir en Concilio nacional á los obispos franceses, creyendo así haber convocado un Concilio de obispos católicos como (antes lo había organizado de rabinos israelitas), un Obispo dirigió á sus compañeros y dijo: «Ubi est Petrus?»

Esta pregunta hizo terminar el Concilio al momento de inaugurado. Sin Pedro no se podía discutir ni deliberar ni tomar acuerdo alguno: cualquiera solución no podía adquirir forma práctica, efectiva, sin la autorización del Papa.

Ahora bien: este hecho rigurosamente histórico es aplicable al caso actual. «Ubi est Petrus?» ¿En dónde está el Papa? se preguntaban muchos en las Conferencias de La Haya, sin El no orillaremos las dificultades.

Terminaron las reuniones, pero se precindió del representante de Jesucristo. Han pasado los meses, y no sólo no se ha efectuado desarme alguno sino al contrario, cada potencia se ha puesto más á la ofensiva, habiéndose declarado la guerra anglo-baer, y en vísperas estamos de presenciar otra.

«Ubi est Petrus?» equivale á «Ubi est Deus?» y en donde falta Dios ¿qué puede hacerse de bueno, justo y de práctico?

FRAGMENTOS

—(101)—

Escondrijos del amor propio
Una de las vanidades más vanas

de los hombres y de las mujeres es hacer consistir sus méritos propios en los méritos ajenos.

Por ejemplo, se hace mentalmente este silogismo: Todos los hombres de este pueblo son unos buenos mozos. Yo soy de este pueblo. Luego yo soy un buen mozo. Y cuando viene á cuento, y aunque no venga, se insiste con calor en que... «Todos los hombres de este pueblo son unos buenos mozos.» Y todo lo más se deja adivinar, que uno es de este pueblo. Pero... nada más.

No se suele tener la estolidez de formular verbalmente todo el silogismo: no se enuncia más que la mayor y acaso la menor, para que los concurrentes saquen la consecuencia.

Dice un estudiante calabaceado: Yo nací donde nació Santo Tomás de Aquino. (¡Ya ven ustedes si será sabio!)

Dice una beata: Imposible: yo soy de la patria de Santa Teresa. (Ya ven ustedes si pueden encenderle dos velas como á santa).

Dice un capitán retirado: mis parientes descienden de Gonzalo de Córdoba. (¡Ya ven ustedes si será un gran capitán!)

El argumento que se sobreentien- de en esa manera de ponderar cada uno sus cosas, vistiéndose de plumas ajenas, pudiera formularse también así: Esta tierra es la tierra de los grandes alcornocques. Yo soy de esta tierra... Luego excuso decir á ustedes lo que seré yo...

EL APOSTOLADO

de los periodistas católicos

Es de seguidoras de Cristo el acometer arduas empresas

Discurso de Su Santidad León XIII á la peregrinación de periodistas de 1879.

Estamos abocados á grandes ca-

tástrofes, y se necesitan legiones de héroes y santos para conjurarlas. ¿Por qué no han de sentar plaza en estas legiones los periodistas?

La herejía en la prensa, la herejía en la educación, la inmoralidad en las modas y en la propaganda de corrupción ejercida, no solamente por medio de la perversa literatura sino también por la degradación de las bellas artes y por los productos de la industria sierva del materialismo, reclaman una alianza sagrada de escritores que vindiquen los derechos de la fe, condenen las agresiones contra la moral y promuevan ó apoyen eficazmente la fundación de toda clase de **Obras Católicas**. La herejía que más profundos estragos causa en todas las clases de la sociedad es el liberalismo ó la **negación de la Autoridad Real de Cristo sobre los reyes, sobre las leyes, sobre las ciencias, sobre las artes y sobre las mismas costumbres.**

Invocamos la formación de este **Apostolado** para que la sana prensa concorra al **Homenaje Universal** y se organicen los escritores católicos en invencibles falanges restauradoras de la soberanía social de Cristo.

(De El Bien.)

PARA EL ECLIPSE

El astrónomo francés Mr. Camilo Flammarion ruega á los españoles que vivan en pueblos colocados en la zona de totalidad del próximo eclipse de sol, y con objeto de obtener del mismo todo el fruto científico posible, hagan algunas observaciones sobre los siguientes puntos:

1. Observar el efecto del eclipse sobre los animales, apriscos, corrales, pájaros de jaula, hormigas, etc., etcétera.
2. Colocar sensitivas bajo un fa-

nal á fin de aislarlas de todo contacto, y ver si se cierran durante el eclipse.

3.º Examinar las ondulaciones de la luz sobre los muros b'arcos al principio y al fin de la totalidad.

4.º Anotar la llegada y la partida de la sombra de la luna, corriendo sobre la tierra con una velocidad inaudita.

5.º Anotar el descenso de la temperatura en el termómetro.

6.º Los habitantes de Toledo, Ciudad Real, Murcia, Ciudad Rodrigo, Béjar, La Roda y Carobillas se encuentran fuera de la totalidad. Prestarán un buen servicio observando si verdaderamente ha quedado un pequeño fragmento de sol no eclipsado. Los habitantes de Albacete, Talavera, Hervás, Vilella, Jijona, Torreveja y Ceza están, por el contrario, dentro del límite: el sol lo tendrá allí si ha sido verdaderamente eclipsado por completo.

Una heroína

Con motivo de la concesión de pensiones hechas á las viudas de los héroes Vara del Rey, Las Morenas y Puga, un periódico llama la atención del Gobierno para que remedie el estado precario en que se encuentra la viuda del bravo oficial Briceño, que ha sido una heroína de la guerra de Filipinas.

El relato del hecho es interesante. Toda la guarnición del pueblo de Silang se componía de trece guardias civiles á las órdenes del heroico primer teniente del benemérito instituto, Dr. José Briceño Ausotegui.

El día 1.º de Septiembre de 1896 fué atacado por grandes masas de tagalos, que le pedían la rendición, y con ellas las armas confiadas á su honor. Ni á una cosa ni á otra accedió el teniente Briceño: su contestación, digna de un militar pundonoso, fué decir á los revolucionarios que ambos cosas las obtendrían pasando por encima de su cadáver.

Y así las alcanzaron. Después de cuatro días de un constante y mortífero fuego, y de una defecsa sin ejemplo, porque aquel pueblo no contaba con ninguna clase de defensas militares, el bravo y pundonoso militar caía acribillado á balazos en los brazos de su adorada esposa, que con un revólver en la mano hacía fuego sobre los enemigos de la patria, al propio tiempo que recibía el disparo isanimado del compañero de su vida.

Dos balazos y un horrible machetazo del que ha quedado completamente inútil para el trabajo, recibió en aquellos mismos momentos la digna esposa del heroico defensor de Silang, y junto á él cayó, envuelta en los mismos girones de la amada enseña de la patria.

Murió el heroico oficial en su puesto de honor, y como si lo Providencia quisiera reservar á la infortunada viuda martirios mil, curó de sus heridas, y prisionera de aquellos bárbaros, pasó por un calvario tal de horribles calamidades, que sólo su relato entorne-

ce al alma é inspira la más profunda compasión.

Salvada milagrosamente, llegó por fin á la madre Patria, con la fundada esperanza de que en ella encontraría consuelo para su desgracia y amparo para su desvalidez.

Fero no ha sido así: según el periódico de donde tomamos estas noticias, la viuda de Briceño se muere de necesidad en el oscuro rincón de una buhardilla, y de ahí que se pida para ella también una pensión, porque si las viudas de Vara del Rey, Las Morenas y Puga sólo por ser viudas de héroes les han obtenido, á la viuda de Briceño, que á más de ser viuda de un héroe como aquellos, es una heroína utilizada en defensa de las armas confiadas á su marido, se le debe dar la misma pensión.

Memoria prodigiosa

—(o)—

Los periódicos de Valencia y de Castellón refieren un caso, que constituye un verdadero fenómeno de memoria, ocurrido en un joven de 15 años, natural de Ballreguart.

En aquel pueblo predicó un elocuente sermón el orador sagrado D. Justo Martínez. El citado joven se lo oyó y se lo aprendió todo de memoria, y apenas terminó la función se marchó á su casa, se encerró solo en un cuarto y lo escribió todo sin dejarse ni un sólo párrafo, ni una sola palabra, reteniendo también en su memoria todas las palabras latinas y textos sagrados que formaron la principal base de la argumentación de dicho sermón.

No tardó en divulgarse la noticia, y no faltó quien tomase esto á superchería, con cuyo motivo se hizo comparecer al muchacho á la presencia de las personas instruidas del citado pueblo, y ante ellas repitió el sermón, quedando todos maravillados por tan fenomenal memoria.

Este joven se llama Ricardo Costa Miñana, es hijo de una familia de modesta posición y ha estudiado algo de latín y siente vocación por la carrera eclesiástica.

UNA CARTA

KOANG-SU A LEON XIII

—(2)—

El Emperador de la China ha enviado á Su Santidad León XIII, por mediación del Obispo de Pekin con ocasión del nonagésimo aniversario de su nacimiento, la carta que traducida al español es como sigue:

Carta imperial

Emperador de la gran religión del gran reino de Roma. En el curso de la 12.ª luna de este año, llega el nonagésimo aniversario de vuestro nacimiento. Esta longevidad, primavera prolongada de los reinos de Europa, es un hecho extraordinario.

Estamos persuadidos que durante los veinte años de vuestro reino,

habeis exhortado á los hombres á hacer el bien, de que se alegra todo el mundo y os está reconocido.

Por esto queremos, aprovechando la ocasión de este feliz acontecimiento, presentaros de una manera especial, nuestras más sinceras felicitaciones.

Deseamos en primer lugar, que celebréis en buena y robusta salud el feliz aniversario y, después, que viváis hasta el centesimo de vuestro nacimiento.

Deseamos también que, cristianos y no cristianos, tanto de la China como en todas partes, vivan en perfecta armonía y que todos gocen del bien de una paz próspera.

En verdad, abrigamos esta esperanza.

Hace falta notar, que este es el primer documento, por el que un monarca chino hace estas cortesías á un soberano extranjero.

Del Transvaal

—(o)—

Paris, 25.

Entre cafres

Del campamento boer de la frontera Occidental comunican que entre las fuerzas de los jefes cafres Montsua y Mackawe, partidarios el primero de los ingleses y el segundo de los boers, hubo un reñido encuentro al Sur de Mafekinh, derrotando Montsua á Mackawe.

La peste

Un telegrama de Durbán anuncia que se ha registrado en aquella ciudad una defunción causada por la peste bubónica.

Avance de los ingleses

Se ha recibido un telegrama de Pretoria anunciando que tres mil ingleses con 10 cañones avanzan hacia Vredfort.

También dicen que han llegado numerosas fuerzas británicas á Greylingseift, en las inmediaciones del río Vaal.

Y de Volkrust comunican que los ingleses han instalado algunos cañones en Schumon Shoogte.

Steinj destituido

En despachos de Bloemfontein, recibidos en Londres, comunican que la mayoría del Parlamento de Orange ha acordado destituir al presidente de aquella república, Mr. Steinj.

De capitulación

Acentúanse en el Transvaal las corrientes de capitulación ante la imposibilidad de resistir á los ingleses.

Añádese que el presidente Küger abriga el propósito de capitular á fin de poner término á la guerra.

NOTICIAS BREVES

—(o)—

La comunidad de religiosos franciscanos de Regla, ha tomado posesión del convento de Lebrija donde

se han establecido ya ocho religiosas, que se dedicarán á la enseñanza. Los religiosos han sido bien recibidos en aquella población, donde están siendo objeto de cariñosa acogida.

—Un despacho de Cádiz dice que zarpó anteayer el cazatorpederos «Destructor» con rumbo á Casablanca, donde embarcará la embajada española que, según se cree, anticipa su viaje de regreso.

—Según telegrafían de Tánger, en el Imperio marroquí sigue reinando completa tranquilidad. Constituido el nuevo ministerio, ha sido ovacionado el Sultán.

—De Buenos Aires comunican que un sindicato de banqueros ha acordado arrendar las rentas de tabacos y alcohols.

—En Málaga se inicia la idea de celebrar una procesión histórica durante los festejos del mes de Agosto. En ella se exhibirán los estandartes y objetos antiquísimos y curiosos que se conservan en numerosos pueblos de la mencionada provincia andaluza.

—Telegrafían de Bilbao que en la prensa de aquella población se ha publicado un comunicado referente á las respectivas decisiones de patronos y obreros huelguistas, comentándose la resolución de los primeros, á consecuencia de la cual el número de trabajadores que queda sin recursos asciende á 5 000.

—Después de pasar una temporada en Sevilla ha marchado á Granada mis Robeson Washington, mujer del ministro de Marina de los Estados Unidos.

—Entre las personalidades que han llegado á Plasencia para estudiar el eclipse de sol, figura el director del Observatorio de Madrid, una comisión científica de Dublin y el catedrático de Astronomía de la Universidad de Oxford.

—Huyendo de un gavilán que la perseguía ha aparecido en Albocacer una de las palomas mensajeras á las que se dió suelta en Madrid el día del cumpleaños del Rey. La paloma ha sido recogida por el registrador de la propiedad de aquel pueblo.

—En los trabajos de limpieza que están haciendo las dragas de la bahía de Gibraltar, frente al *Krug's Bation*, fueron extraídos la semana pasada ocho cañones y muchas balas, que, según se cree, fueron de los inutilizados por las célebres baterías flotantes del último sitio que sufrió esa plaza. Créese que aún aparecerán más efectos de guerra de aquellas memorables lynchas.

—Los boers han dirigido al gobierno de Turquía una nota enérgica.

—La guerra angle-boer ha producido indirectamente no cortos beneficios á los ganaderos españoles, á consecuencia de las grandes compras de reses que se han hecho en España por agentes británicos. Un periódico calcula que han entrado en España cinco millones de pesetas, como producto solamente de la venta de ganado mular.

—Ha sido suspendido por la autoridad militar «La Creu de Catalunya».

—Se ha publicado una nueva edición de la tarjeta postal «Catalonia», que lleva el retrato del decano de los

periodistas españoles, Juan Mañé y Flaquer, dibujado exquisitamente por Ramón Casas.

—¡Vaya un momio! «La Tabacalera ha regalado al ministro de Hacienda una vajilla de plata, valorada en TREINTA MIL DUROS (!!!). Esto es comentadísimo.»

—Los comerciantes españoles residentes en Manila han tomado el acuerdo de mantener una exposición permanente de productos españoles y procurar por todos los medios hacer un activo comercio entre España y Filipinas.

—Por orden de la Arrendataria se han arrancado en la provincia de Málaga 115.454 plantas de tabaco.

—Telegrafían de París, que el rey de Suecia llegará á aquella capital á primeros de la semana próxima.

CRÓNICA

Los niños de la Catequística del Gimnasio de San Luis Gonzaga, celebrarán mañana, esta solemne fiesta en honor á la Madre del Amor Hermoso:

Por la mañana á las ocho mise acostumbrada de Congregación.

Por la tarde á las tres y media, ejercicio de las flores con Avemarías y letrillas cantadas. A continuación algunos niños harán ofrenda de flores á la Virgen, recitando bonitos diálogos y poesías. Terminará la función religiosa con una breve plática y consagración de los niños á la Virgen.

Después en el salón de veladas tendrá lugar una rifa extraordinaria amenizada con poesías y piezas musicales de gramofono.

—Ha llegado á esta ciudad, el señor Juez del Partido de Gandesa, D. Gregorio Fernández Arnedo, encargado que estuvo de instruir diligencias, en el sumario de la causa criminal relativa á los lamentables sucesos ocurridos en Tortosa el 16 de Abril del año último.

Dámos la bienvenida al señor Fernández Arnedo.

—Ayer fué detenido por la bene mérita del puesto de Villarreal cuando se disponía á tomar en la estación de este pueblo el correo de Barcelona, un sujeto de Burriana llamado Bernardo Villanova Aguilera, fugado el día anterior de su casa paterna, con 560 pesetas que le sustrajo á su padre.

—El lunes próximo darán comienzo en el Seminario Conciliar los exámenes de prueba de fin de curso para los alumnos de Teología y Filosofía.

—El miércoles por la tarde, tomaron posesión los nuevos concejales gubernativos del Ayuntamiento de la cercana ciudad de Roquetas.

—Las tropas de guarnición en esta ciudad, francas de servicio, han salido con dirección al barranco de San Antonio al objeto de ejercitarse en el tiro al blanco.

—Dicen de Alfara, que está adelantado el camino carretero de Alfara á Cherta que construye el Ayuntamiento

to, teniendo en ello mucho interés y buen celo.

—Según noticias de San Carlos, Casas de Alcanar y Vinaroz la pesca de langostinos es este año abundantísima, viéndose aquellas playas muy concurridas de acaparadores que pagan el riquísimo crustáceo á precios bastante crecidos para la exportación.

—Para declarar en el proceso que se instruye en Vinaroz con motivo de las algaradas antireligiosas de aquella ciudad, han sido citados el Director y uno de los redactores de nuestro periódico.

Sin ánimo de molestar al Sr. Juez instructor de la causa, debemos manifestar que no es á los periodistas, menos testigos de referencia, á quienes debe dirigir la puntería, sino á los infinitos que en Vinaroz presenciaron los hechos y conocen de cerca á los agitadores de oficio.

Venirnos á nosotros con exhortos es ganas de prodigar papel de oficio ó deseo de pasarse de listo.

—Mañana á las 9 se celebrará la función solemne que el Gremio de labradores de esta ciudad dedica á San Gregorio, Obispo de Ostia, en la que predicará el Rdo. D. José Matamoros.

—Se observa en esta ciudad mucha animación para ir al Coll del Alba el Lunes próximo al objeto de observar el eclipse.

Con este motivo se verá muy concurrido en dicho día tan ameno sitio.

—Llamamos la atención sobre el anuncio que empezamos á insertar en otra sección del periódico, relativo al gabinete del médico oculista don Rafael Tutó.

—Ha presentado la dimisión del cargo de Alcalde de San Mateo, don José Villagrasa.

—Se quejan mucho los pescadores de alosas del Ebro del exceso de caudal de este rio y las aguas turbias que arrastra con arta frecuencia, por ser causa de los escasos resultados que este año les produce la pesca.

—Una anciana de 94 años llamada D.^a Teresa Cid Ferreres que vivía en la calle Tras Purísima, 22, tuvo el miércoles la desgracia de morir á consecuencia de habersele incendiado sus vestidos, habiéndosela encontrado abrasada.

—La causa de la desgracia se supone ser una luz que la infortunada anciana tenía cerca la cama, y que debió comunicar el fuego á sus vestidos.

—Restablecido por completo de la grave enfermedad que sufrió nuestro amigo, el procurador de los Tribunales D. Sinesio Sabater, se ha vuelto á encargar del decanato del colegio de la clase, y por consiguiente, de la distribución de los turnos de los colegiados, para los asuntos criminales y de pobres.

—Se halla en esta ciudad el religioso tortosino Rdo. P. Trobat, de la orden de Predicadores y maestro de novicios en el convento de Osaña.

Desearnos le sea grata la estancia en su ciudad natal.

—En 1898 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropas naturales de nuestra provincia:

Jo.é Panisello Vallejo, Francisco Sián Grau, Ernesto Salvat Valverde, Jorge Serres Ubaldo, Domingo Alvarez Agasals, Félix Fortuny Ferrón y Miguel Fusté Calda.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentín & Cia.**, Banqueros y Ex endentoría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. **Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

Se vende

por defunción de su dueño D. José Pla y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la Plaza de la Constitución, N.º 19.

Se cederá en buenas condiciones con todo su material é instrumentos en junto.

Infórmen en la Zapatería de Moreno, Plaza de la Catedral.—Tortosa.

Sección Religiosa

Día 27.

—Las Misas conventuales serán á las 9 y 1/2 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las 7 y 1/2 en la parroquia del Sagrario de la Catedral.

—Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/4, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 1/2. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 y 1/4. En el Gimnasio á las 8. En San Juan á las 6 y 1/2 y 8. En el Seminario á las 11.

—La Cofradía del Santísimo Sacramento celebra los cultos de la Exposición Dominical en la iglesia del Seminario. A las 8 Misa de Exposición. A las 11 Misa rezada. La función de la tarde, empezará á las 4.

—Rosario á la Santa Cinta, á las 7 de la tarde.

Mes de María

Santiago: 7 mañana y 3 tarde.—Seminario: 7 mañana y 5 tarde.—San Antonio 6 Mañana.—Rosario: 7 mañana y cuatro tarde.—San Pedro: 7 tarde.—Ferrerías: 5 tarde.

ULTIMAS NOTICIAS

Madrid, 26.

No hay tratado

Oficiosamente se ha negado la existencia de un tratado secreto entre España y Francia acerca de la cuestión marroquí.

Recepción

Hoy se ha celebrado recepción diplomática en el ministerio de Estado. Resultó muy concurrida.

De Filipinas

Las noticias que se reciben del Archipiélago son bien poco satisfactorias.

En breve regresará el general Jaramillo y la comisión española que está á sus órdenes.

Silvela enérgico

En un círculo se aseguraba hoy que el señor Silvela se muestra batallador y enérgico al comentar la campaña de la Unión Nacional.

Se añadía que el Gobierno está dispuesto á apelar á enérgicas medidas de represión.

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet) TORTOSA

Ofrece al publico en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Rafael Tutó

Médico-Oculista

Antiguo Médico-Ayudante del doctor M. Menacho. Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Espósitos de Barcelona.

Consulta particular

Por la mañana de 10 á 1 (días festivos de 9 á 11).

Por la tarde de 3 á 5.

Consulta gratuita

para los pobres

Por la mañana á las 8 (todos los días), habitaciones y asistencia para operados.

Tortosa, Calle Moncada, 7 Pral.

Balneario

de aguas termales de Domingo Galofre

en Villavieja (P.^a de Castellón)

Este antiguo y acreditado establecimiento tan conocido por las muchas personas que anualmente lo visitan para alivio y curación de dolores reumáticos, ha inaugurado ya la temporada del presente año que no terminará hasta el día primero de Noviembre. Las personas que lo visiten hallarán en él espaciosas habitaciones y servicio esmeradísimo á precios muy económicos.

El agua del manantial sale á la elevada temperatura de 42º centígrados.

Tiene servicio de coches propio que reciben á los señores Bañistas en la estación de Nules y los conducen á Villavieja con sólo que á su llegada manifiesten que quieren visitar aquel Balneario.

Imprenta de «El Estándarte Católico»

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERÍA DE DINERO

500.000

Marcos
O APROXIMADAMENTE

PESETAS 800.000

Como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1	Premio a M.	300000
1	Premio a M.	200000
1	Premio a M.	100000
2	Premios a M.	75000
1	Premio a M.	70000
1	Premio a M.	65000
1	Premio a M.	60000
1	Premio a M.	55000
2	Premios a M.	50000
1	Premio a M.	40000
1	Premio a M.	30000
2	Premios a M.	20000
26	Premios a M.	10000
56	Premios a M.	5000
106	Premios a M.	3000
206	Premios a M.	2000
812	Premios a M.	1000
1518	Premios a M.	400
36952	Premios a M.	155
19490	Premios a M.	300, 200,
134, 104, 100, 73, 45, 21		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,764,525
ó sean aproximadamente
Pesetas 19,000,000.

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50,000**, de la segunda, **55,000**, asciende en la tercera a **60,000**, en la cuarta a **65,000**, en la quinta a **70,000**, en la sexta a **75,000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500,000** especialmente **300,000** **200,000** **Marcos** etc.

La casa infrascripta invita por la presente a interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas a nuestra orden ó en letras de cambio fácil a cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 10.
1 Billete original, medio: Pesetas 5,-

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolvérseles pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

14 de Junio de 1900
(fecha del sorteo)

VALENTIN Y COMPAÑIA
HAMBURGO
(ALEMANIA)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10. - TORIOSA

En este establecimiento encuentran sus favorecidos relojes de todas clases y precios.
En plata los hay de las acreditadas marcas **Fleury**, **Favory**, **Jeanrot**, **Narcisse**.
En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados **Storkoff**, la variedad es mucha mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay **Teninsular** reloj elegante y máquina muy fina. **Insuperable**. **L. D.** y **Animam F. D.** **Bicicleta**, **Bellona** y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10. - TORIOSA

CASA DE CURACIÓN

para toda clase de enfermedades de Medicina y Cirugía

Sueroterapia y Opoterapia

Aplicaciones de **Suero** para **Difteria** (mal blanc), **Id de Sue-ros** para enfermedades Nerviosas Hemorragias, etc. Inyecciones de **Líquidos orgánicos** (Brown Seignard) para fortalecer los organismos debilitados. **Sperminum**, P. para la Anemia, tífus, gordura, etc., y enfermedades cerebro-medulares. Tratamiento especial para evitar ó retardar los **ataques cerebrales**; aprobado en 30 años de práctica por el médico Cuzala (padre).

Electroterapia electroscopia electrolisis electroternia

Aplicación de electricidad para las enfermedades **Nerviosas, dolores, debilidad de nervios, parestias, hísticas y parálisis periféricas.**

Tratamiento del **Ocena** (fetides del aliento) por el suero normal del caballo y la **electrolisis intersticial**. Tumores y supuraciones del **Oido**, etc.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta: de 8 a 1; a las 4 tarde, y de 6 a 9, noche
Calle Puente, n.º 3 (frente Plaza Nueva).

Glacier para decorar cristales

y papeles pintados para habitaciones

Calle Petritscol núm. 9. — BARCELONA.

Esta casa es la que tiene más variedad en dibujos y la más económica. Los papelistas y pintores que deseen tener muestrario pueden pasar por la Calle de Rocá n.º 22 tienda.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente **CAPSULAS de SANDALO** mejoran que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las **ENFERMEDADES URINARIAS**. Premio de Gran Concurso de París, 1895. Veintiun años de éxito creciente. Unica aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos distinguidos las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Fábrica del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá. — Desconfiad de imitaciones.